

Mr. le Rédacteur.

J'ai toujours regretté comme un des principaux devoirs de la presse de réformer les mœurs et de lever les difficultés. Dans votre feuille du 14, j'ai été des plus surpris de voir la communication d'^uUn de vos alumnus qui commence par dire, que je n'aurais pas pu faire correspondance avec l'abbé de Fourcier, sans être conseillé en amont de recueillir dans le Sacré-Cœur de Paris, une correspondante, dont personne n'aurait l'opposition, si je lui fasse correspondance avec l'autre l'ennemis; il ne fut pas jusqu'à ce pendant, vraiment, sera démontre si à l'agent il s'arrêta dans un si beau chemin!

Il dit que les pompeys de l'Antiquité (c'est à dire lui) sont ennuies des bouteilles, des sortes de vos correspondants. Il faut l'avouer, il faut avoir, même plus, fantaisie pour attaquer des individus comme l'on fait « l'enthousiasme ». Naturellement il pas moins fier que ces messieurs de faire respecter librement les bonnes gars. Que l'on s'expose sur le person d'une autre personne, c'est une chose, et auur des titres de noblesse, que l'on fasse un autreque, je dirai plutôt un honnête homme, qui n'a pas de titres nobiliaires, et qui n'a pas de noblesse, que l'autre, un autreque, je dirai plutôt un honnête homme, qui n'a pas de titres nobiliaires, et qui n'a pas de noblesse.

... que je n'aurai pas de mal à faire, mais que je ne pourrai pas faire sans éclat, pourquoi ne pas permettre à l'art et à la poésie de se dégager de l'ordinaire ? Et sans me détourner de l'art, je pourrais, je vous le demande, faire ce que j'avais toujours voulu faire : écrire un roman !

Mais quel motif a dirigé son écriture? Je ne puis en dire qu'un seul. Sans doute l'a-t-il exercé une petite vengeance contre ceux qui lui ont donné une bourse.

... mais qui lui ont donné un bonnet, à sa
Mme ajouta-t-il : « Que chacun s'examine d'abord,
mais le grand avantage de faire un examen sur soi-
même, on trouve des bonnets... des bonnets... qui sont à
merveille.

mot et c'est de dormir. Il vous avenir que l'art de relier
à inscription au Fantasque, c'est pour aller s'endormir
religieusement, en lisant le superbe tableau intéressant
Canadien? C'est alors qu'on pourra bien apprécier ce
tableau, le sommeil de l'instant à présent. Mr. le
Fantasque, travaillez, faites du beau, et l'intéresser
à votre Journal et vous. Abonnez-vous à l'avantage de
dormir! Pas

Vrai.

Mr. le Rédacteur: — Ne voilà-t-il pas qu'à force de lire votre journal, je suis pris de la manie de faire des bulletins. Je vous dirai cependant en commençant que je

... moins aristocrate que vous, car je n'ai pas de
pouvoir à ma disposition que je puisse faire monter

ur, ma cheminée et ne voulant pas courir le risque de me casser le cou en y montant moi-même, je me contentai d'épier tout ce que je puis voir de son rez-de-chaussée ou sans trop me déplaire.

ans un de mes nerfs je me sens d'one à l'autre
d'un de mes amis: le Sr. Thos. "Thom" qui
voulait que je laisse conduire dans sa paroisse
et au conseil Municipal qui devait faire une sécession pour la ville de "Javas" entendu
de mordreilles au sujet de la liste de ces corps
d'autre sujets et le résultat de cette paroisse que
me fit liste de my trouer pour vous faire une
réponse si le tableau n'était pas exacte ou pas
bonne, il ne se présente rien d'étrange le long de la
route, seulement l'ent de chemins me fit se gre-
ve plus d'heure de m'arrêter en embûche. Le site
villeger est beau et si bon, ne semblait
studier à mettre toutes les maisons dans une pos-
ition irrégulière, le coup d'œil, semble charmant,

Le jour dont désirai parut donc, le village présentait un spectacle très animé et qui suscita une grande curiosité. Je me dirigeai avec mon ami, vers l'un des salons, que je crus être l'appartement où se déroulait le théâtre de quelque sinistre caractère. Il ne semblait pas mal à un édifice qui aurait été renversé d'assaut la veille. Nous pénétrâmes donc à l'intérieur de la salle jusqu'à l'entrée où se trouvait l'abri du District. Il y avait comme de nombreux, car Dame Justice ayant tout pris, en vainquer ainsi que nous n'en informâmes à cette occasion il me rapporta le beau état de dévouement d'un conseiller qui vit la pénitence du Conseil arrêter lui-même les bois pour chauffer le local en

écouté, dernier, et qui avait offert aussi lors de la discussion du budget du portefeuille - de l'ordre lui-même, pour établir des dépenses au Conseil. Alors vous, voyez que si tellement nous surpassions en dévouement tout ce que Rome a fait de plus en plus dans le monde, nous étions dans l'ordre, chosis, des Consults à leur charge, mais que nous n'avons pas l'heure si laborieux pendant leur consultation. L'heure de la paix était arrivée, et la finale négociée, à renouveler par ses stipulations, elle attendait avec impatience que le spectacle imminent. Le Président déclara donc la séance ouverte, et renqua le Secrétaire, de faire appeler les membres. Ils furent également rappelés un à un.

Le Président déclara alors qu'il n'étais pas en mesure de répondre pour l'ensemble des deux citoyens, mais il accompagnait cette annonce de quelques renseignements. Vous prendrez le désordre et la confusion qui suivent cette annonce : est chose impossible. L'assurance de certains conseillers allongera d'une demi-heure et parviendra par un effet magique celle des experts spécialistes sur les mêmes dimensions et jusqu'auquel appris depuis que l'effet avait été semblable. Ces "certaines" individus assez "éloignés" du "lieu de la séance", surtout sur un certain *Jacques* du village entrent ensuite, lui, tenaient aussi solennellement affecté que depuis cet épisode, il avait été obligé d'abandonner l'usage de son élément pour s'assurer d'une casquette pour écrêver à la vue des gens dans un... ses longues oreilles qui dépassaient en effet, croyant.

L'allocution suivante :

Mr le Wardien vient de nous faire dire que si le Conseil n'eût pas montré comme nature des dispositions à détourner ses propres enfants, c'est-à-dire à détourner à chaque assemblée ce qui avait été fait à l'assemblée précédente, il y aurait eu plus de membres, et présents qu'il n'en fallait pour faire un quorum... Pourquoi le Wardien n'en dit-il pas d'avantage?... le voix bien c'est pour jeter du louchage... mais bien! moi le vain vous exclure tout cela... Mais

... et je vais vous expliquer tout cela. Mr. le Warden croit qu'il n'y a que lui qui connaît Satoru, peste ! voyez donc pour qui nous prendons !? Dieu merci nous en connaissons aussi long

que lui t'as tu su?». Vous savez donc Mme, que Saturne était le Dieu du temps, il était marié à Céthèle et il avait hâte de manger tous ses enfants, mais sa pauvre femme n'en voulait pas entendre parler, hoone nans qu'elle était si s'adref'e sa A... A... Diable comment l'appelle-t-on? «T». Vous le *Warden* dite, donc? Il n'importe, vous savez bien..., vous connaît-il; (risques dans l'auditoire) ah! ah! ah! vous riez, c'est bien, rien qui rira le dernier! J'aissais faire un peu je ne suis pas encore rendu». *Sabithé* (qui-l'on dans Paudinette régité *Jubilé*). Oui *Sabithé* le grand *Jubilé*

qui tient la soudre; mais vous allez voir bien sûr. Je dirais donc que... (n'importe comment que ça s'appelle). La Sénégalaise, c'est une belle

ça s'appelle), la Sorcière ; comment donc ? l'en-
seignement ! Eh bien oui, la sage-femme pru-
mit à Gébèle d'arranger l'affaire, et Messrs. à la
naissance de chaque enfant la sage-femme....
la sorcière (n'importe comment on voudra) dom-

... (c'est d'importe comment on voudra) donnez un « callous » à cacher au « bon » homme sans son appetit vorace non apprécierait pas qu'il était dupé de la bonne femme, (mais universel succès ici dans l'auditoire) ah ! bah ! vous s'la encore, riez donc ! riez donc : je sais que vous rirez... et démolis, ah ! je m'en fous.

Eh bien vous ne saurez pas le reste à moins qu'elles vous bien que *Jupiter* est toujours *Jupiter*, que c'est lui qui donne et qui l'a fondre à la miné, et rira bien qui rira le dernier.¹²

L'orateurs étaient remplacés sur son siège au milieu des applaudissements des huées et des cris mille fois répétés de *C'est bien entendu à Mervelle*, *qui vendent pieds avinés*, *Pas de ménage*, *le put d'après qu'il jure*, *qui jurent les fesses*, *qui lèvent pour la paixsage de St. P. J.* n'ont pas eu un arrançage, déjouper la prétention ou brillante improvisation, il leur venait parfois une pensée et par ce qu'il venait d'entendre que le conseil du Saturne, et le savant conseiller le Jupiter, ¹³ voulant,

Pavouz Mr. l'éditeur que je n'ai pas souvent eu l'occasion d'écrire, j'aurais essayé une pareille tempête d'éloge, mais je me suis empêtré de gagner la partie, et je ne veux pas faire de mal à mon auteur, qui repense à ce qu'il a écrit dans son livre. Quand nous fûmes sortis tous les amis, il nous parla de lui : « Tu es croate, sans doute, qui n'est impossible de manier un autre original qu'à celui que vous venez d'envoyer, eh bien tu nous tresspasses. » District en renfermant plusieurs autres amis, célébra pour le moins que si et s'il vous pouviez pas passer quelque jour, ici je suis en montrerais un autre d'autre espèce qui rivalise dignement avec celui qui vous venez d'entendre. Il l'appela Jacques, mais connut il à l'heure affranchies des manières aristocratiques il a aduit ce nom en anglais par amour pour les habitudes de cette paroisse qu'il affectionne de tout son cœur aujourd'hui, tandis qu'il n'a que quelques années de plus lorsqu'il avait un manoir, il voulait faire justice à son père qui administrait la honte et basse Justice. Il fut croisé au cours de la révolution des forces de la Reine... Il n'est pas mort dans les sacrifices auxquels il a été recours pour défendre un nombrage personnes. En un mot c'est un de ces hommes qui sont un inégalable bijou, pour lequel il n'y a que le meilleur de les posséder. Un extrait nous en sera mieux juger. Nous avons dans cette paroisse le 16 Mai dernier la Société St Jean-Baptiste à laquelle il fait op-

pisé, disant que le temps était trop critique pour une semblable Société; voyant que nonobstant son apposition cette société s'irrigua; il dit pour en détourner la gens que l'établissement de cette société est la cause que tous les valets-aux-vins d'Europe et printemps ont apporté leurs provisions avec eux et n'ont acheté rien pas dans le P., y compris ce qu'en la Société St. Jean-Bie, veut abattre le commerce!!!

— « J'eus plainte monsieur et lui répondit-il d'abord obligé de venir avec de meilleurs gens, s'il se montrait chez nous nous serions fâchés promptement. Mais il expliqua-moi donc la cause de l'intérêt que paraissait prendre la famille qui assiérait au conseil. Il devait dire il y eut question d'une opposition à un chemin nouveau que l'on voulait ouvrir sur le lieu nommé le rocher. Ainsi demanda-t-il avec gêne, affaissé, humecté, ce chemin demandé par la majorité des intérêssés. Le nouveau chemin passe au milieu des maisons et la plus grande distance qu'il y ait entre les maisons les plus éloignées sera de 5 ou 6 arpents tandis que le chemin actuel comprend un espace de 42 arpents sans maisons. Les opposants à ce chemin n'en veulent pas, les uns, parce que certains individus sont en faveur et les autres parce qu'ils ont toujours été contre ne veulent pas que ceux qui le demandent réussissent à l'avoir. Pour quelqu'un qui examine le plan de sage-fond il ne peut y avoir deux options au sujet de l'utilité de ce nouveau chemin dont la plus grande partie se trouve sur un étage élevé et dont le fond est pierreux, tout comme le chemin actuel qui est dans un bas-fond et tout comme le grasse. Les opposants ont fait plusieurs leurs efforts pour qu'il y eût un quarantaine de maisons, mais lorsque les conseillers les plus éloignées poseront les pieds de ce qui se trouvera à la hauteur du conseil, alors il paraît qu'ils n'ont pas été trop bien informés et que si je plupart leur répondront qu'ils seraient ravis que ce qu'ils avaient à faire et de les laisser tranquilles. Je ne sais où ils se feront à leur malentendu, ils doivent néanmoins dépendre pour cet objectif autant qu'il y en feraient pour toute une bonne école pendant une année, mais à qui l'on a donné des écoles quand on a des savants à faire ? »

— Vous avez raison mon cher ami et comme je suis trop ignorant pour me remettre à l'ordre d'enseignement nous de parisiens, car je ne m'étais pas trop amusé avec de pareilles gens... Mais fait lundi, nous aurons voix et entendre toutes ce qui précéderé. Je vous voulus voire et vous persuader que vous en seriez fort heureux dans cette partie.

Le théâtre fut ouvert le premier dimanche de septembre, mais l'assistance sera probablement assez faible au commencement, mais probablement aussi intéressante, car nous n'aurons qu'à nous occuper quelque chose de nouveau, et nous devrons exercer et assister, si ma charge de vous offrir ces exercices pour vous y conduire.... En attendant que

vous m'en donniez des nouvelles permettez moi de ne souscrire.

UN DE VOS LECTEURS ET ABONNÉS
St. Gervais 12 Juin 1843.

Voulez-vous admirer avec le public la réponse à-t-elle délicate et spirituelle de votre correspondant "Justice". Vous y avez sans doute marqué : "Il morale" d'un vieillard centenaire. (car Justice parait être fort âgée) "le nationalisme d'un canadien irréprochable, la modération et l'impartialité d'un précheur vénérable, "votre petit âne" qui vous tient, ne manquant pas de remercier cet incomparable éducateur pour la leçon saine et modérée qu'il fait aux jeunes gens et pour la "justice égale" qu'il rend. "Des jeunes écrivainseurs et les Rélecteurs se garderont bien à l'avvenir de relater ce moindre ridicule." Justice vient de leur dire qu'il ne faut avoir ni raison, ni sentiment pour faire ; et certes une opinion aussi respectable que celle-ci ne connaît pas de mérite d'être établie.

D'ailleurs vous, voyez, qu'on ne badine pas avec l'*Justice* ! Il ne s'est pas contenté de me punir, il a voulu me punir rigoureusement, et pour donner une exemple sans doute. Il m'a tiré le nom de canadien; il m'a banni de la belle société de St-Jean-Baptiste, à laquelle je me suis une gloire d'appartenir. Il a laissé l'eveque m'a privé du plaisir de suivre la Procession d'assister au banquet. Maudite, longue vaillante, qu'il se tu maix astrié ! Voilà ce que c'est d'avoir été au Séminaire !

Pourquoi aussi a-t-il eu l'indécence de me faire emprisonner alors que j'étais déjà bien nasez de la part des voisins ? Pourquoi les avoir difficilessé sur la Ge-